



CÓDICE

Juan Manuel Asai
nacional@cronica.com.mx

La aplanadora parlante

Solo sus chicharrones truenan. La Cámara de Diputados reconfiguró al Poder Judicial en 48 horas. Lo habían advertido y lo hicieron. Palo dado ni Dios lo quita. Lo realmente preocupante es que a la aplanadora todavía le quedan 25 días de actividad desaforada ¿Qué otros estropicios tienen en mente?

Bueno, en realidad le quedan a la aplanadora al menos tres años. Hay quien tiene la esperanza de que a partir del primero de octubre se pueda retomar el diálogo constructivo y termine el periodo de tierra quemada. Lo realmente desconcertante del vendaval es que López Obrador se irá, eso dice, pero Morena se queda. No solo se queda, sino que iniciará en esa fecha, hablo del primero de octubre, un nuevo gobierno con la primera mujer presidenta de la historia del país. La política más votada, con casi 36 millones de votos, y que tenía su propio plan.

Los protagonistas de los últimos días en la prensa han sido Monreal, Adán Au-

gusto, Noroña, hasta Martí Batres por su amago contra la propiedad privada. Todos ellos adversarios, no digo enemigos, de la presidenta electa que arrancará su gobierno rodeado de apaches, levantando los restos de una batalla completamente innecesaria.

Morena y sus aliados ya tienen la mayoría calificada, podrían utilizarla para construir no para romper, como chivos lunáticos, toda la cristalería. ¿Qué tan lejos llegará la aplanadora en este mes? ¿Se irán sobre los diputados y senadores plurinominales? ¿Regresará el país a la década de los años 70 del siglo pasado?

Los voceros de la aplanadora dicen que se limitan a seguir la voluntad de los ciudadanos expresada en las urnas que les dio el mandato de triturar a los jueces. Eso es falso. La gente votó a favor de Claudia y de la continuidad de los programas sociales. Lo otro cae en el pecado político de usurpación de voluntades. El Poder Judicial, una parte de él, resiste, de manera que todavía no rinde la plaza.

La lógica de la 4T es a los capos del narco, abrazos no balazos, a los ministros de la Suprema, Juicio Político y cárcel, faltaba más. Imagino que la aplanadora parlante se apresura a nombrar, votaciones amañadas de por medio, a nuevos ministros para que en Pino Suárez 1 despachen once ministros que tengan corazón guinda, Lenia será el modelo para seguir. Si la Reforma Judicial acarrea problemas diplomáticos no importa, para eso está el discurso nacionalista y el gesto del niño héroe que se arrojó al precipicio envuelto en la bandera. El estruendo de la aplanadora parlante acalla los gritos de protesta. Ya demostraron, por si alguien lo dudaba, que solo sus chicharrones truenan. Hay un tiempo de echar cohetes y otro tiempo de recoger varas. La mayoría se celebra a sí misma. No capta que las varas las tendrán que recoger ellos mismos.

Glifos

Cultura del vino. En Coahuila, a nom-

bre del gobernador Manolo Jiménez Salinas, la secretaria de Turismo y Desarrollo de Pueblos Mágicos, Cristina Amezcua González, invitó a la población a disfrutar del evento "Coahvino Fest Torreón 2024". "Los invito a seguir sumándose a los proyectos que nos permiten tener un estado próspero, competitivo y seguro, porque con ello atraemos más turistas y seguimos fortaleciendo al turismo enológico y hacemos que Coahuila se siga consolidando como el destino vitivinícola de mayor calidad en México", subrayó.

La secretaria de Turismo dijo que este evento forma parte del Día Estatal del Vino, conmemoración dedicada a impulsar al sector y seguirlo posicionando a nivel mundial y se celebrará el próximo 28 de septiembre, de las 18:00 a las 24:00 horas, en el Centro de Convenciones de Torreón-Para esta edición de Coahvino Fest Torreón 2024 se unen 29 casas vinícolas y 15 restaurantes de la región •